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令和２年度妙高戸隠連山国立公園連絡協議会 総会 議事概要 

 
日時：令和２年２月 18日(木) 13:30～15:30 

場所：ＷＥＢ会議（Zoom 使用） 

構成員出席者：25名 ※出席者は議事概要最終ページを参照のこと 

その他出席者：オブザーバー２名、事務局・請負業者：12名 

 

※以下、敬称略 

 

開会及び出席者自己紹介 

・環境省信越自然環境事務所長 堀内氏からの挨拶、構成員出席者の自己紹介を行った。 
 
１．議事 
（１）第１号議案【妙高戸隠連山国立公園連絡協議会規約の改正（案）について】 

●説明概要（事務局） 
・一般社団法人長野市開発公社が国立公園内で行う事業がなくなったことから、連絡協議会から退会す

る申し出があった。 
 

●出席者からの意見・質疑応答 
・（富山大学 准教授 奥）歩く利用部会が活発に活動していて、ロングトレイルの開通も実現する。

加えて将来、ロングトレイルの管理運営を担う法人化も見据えて、改めて歩く利用部会で規約の策定

と部会長の任命を行っている。歩く利用部会の意思決定に関わるメンバーが総会並びに幹事会の正

式なメンバーになっていないので、なるべく新年度の早いうちに意思決定の場にメンバーが関われ

る方が良い。 
 →（事務局）来年度の早めの時期に幹事会や総会等を開催する予定としており、その席でこの議題に

ついて検討したい。 
・（東京農工大学 名誉教授 土屋）別表の構成員名簿の地域振興関係者、エコツーリズム関係者、博

物館関係者、山岳関係者は、新潟県側と長野県側を一人ずつ選出するという仕組みで元々の名簿が出

来たのではないか。平等にどちらの県からも構成員を出して多様性を確保する方策は非常に良いこ

とである。候補者に適当な方がいない場合は、その部分は空欄もしくは空席、検討中というような形

で残しておいた方が良い。常に構成員は多様な方を選出することが対外的に分かるようにしておく

ことで、今回のような規約改正も減らすことが可能なのではないか。 
→（事務局）来年度の早めの時期に幹事会や総会等で対応をしていきたい。 

・（糸魚川市長 米田）国立公園内で事業を実施しているから構成員となるという選び方ではなく、規

約にある目的の「保全及び利用等、協働型の管理、運営を実施する」に合わせた構成員を選ばなけれ

ばならないのではないか。歩く利用部会がベースになり、色々な事業をやっているが、もっと多様性

があり、色々なことにチャレンジしていく部分があってもいいのではないか。 
 →（協議会会長 堀内）活動を色々進めていくなかで関係者の方の増減あると思うが、あまりにも構



2 
 

成員が多くなりすぎると難しいところもあるので、バランスをみながら随時考えたい。 
 

●第１号議案審議結果 
・過半数の賛成により承認された。 
 

（２）第２号議案【①令和２年度活動報告（案）・②令和２年度歳入歳出決算（案）】 

●説明概要（事務局） 

・令和２年度協議会活動の概要および歳入歳出決算（案）の説明。 

 

●出席者からの意見・質疑応答 

・（歩く利用部会 部会長 林部）この度、歩く利用部会部会長に選出された（任期 2年）。ロングトレ

イルの発起人の一人として歩く利用部会に関わらせてもらっている。本国立公園は、山岳信仰、伝説

や神話等、自然の面でも非常に興味深い部分がある。そういう部分を広く知ってもらい、魅力を伝え

るという中で皆さんに協力をいただきながら、ロングトレイルを計画し、開設を目指して進めたい。 

・（文教大学 教授 海津）ロングトレイルはただの線ではなく、この後に線が面に繋がり、国立公園

全体の利用と管理に関わる重要な役割を担っていく。歩く利用部会が管理運営を進め、協議会として

も支えていき、協議会構成員に限らず多方面にサポートをしてもらいながら活動を継続することを

目指すと良い。これは、ガイドも同様である。それぞれの活動だけではなく、協議会としてもパート

ナーになるというような位置づけで来年度以降、継続してもらえればと思う。 

・（妙高ツーリズムマネジメント 会長 古川）海津先生の意見に賛成。妙高ツーリズムマネジメント

としては、妙高戸隠周辺の山の方のロングトレイルに力を入れている。 

→（協議会会長 堀内）今年で正式にルートが決まったが、まだ実際の体制が整っておらず、On the 

job で進めていくことになる。歩く利用部会は来年の前半に回数も増やして進めていくので、引き続

きご協力とアイディア等をお願いしたい。 

・（糸魚川市長 米田徹）糸魚川市はジオパーク活動を実施しているが、資料２－①（7）エコツアーの

活性化で「エコツアー」といってしまうと地質、地形が入らないのではないか。ジオツアーも実施し、

関連する皆で関わり、エリア全体にも波及していくような取組みにして頂きたい。 

→（協議会会長 堀内）地形、地質は国立公園と表裏一体だと思っており、ジオも含めて実施内容に

入っている。ぜひ連携できるところは連携して進めていければと思う。 

・（文教大学 教授 海津）エコツーリズムがネイチャーツアーとして幅狭く取られてしまうともった

いない。エコツーリズムはグリーンツーリズムもジオツーリズムも全て含めて代表した言葉として

使用している。そのような解釈を計画のなかにも書き添え、「今やっていることが全て入っているん

だ」という姿勢を書き加え、明確にした方が良い。 

→（協議会会長 堀内）皆さんと共通認識を持てるよう、ぜひ色々と工夫をして書き加える等してい

きたい。 

 
●第２号議案審議結果 
・過半数の賛成により承認された。 
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（３）第３号議案【役員選出】 

●説明概要（事務局） 
・令和３年度の会長および副会長は、令和２年度からの継続とする。 

・監事及び会計は持ち回りとし、監事は野尻湖ナウマンゾウ博物館長、飯綱町観光協会会長、会計担当

は小谷村とする。 
 
●出席者からの意見・質疑応答 
（意見・質疑無し） 

 
●第３号議案審議結果 
・過半数の賛成により承認された。 

 
 
（４）第４号議案【①令和３年度活動計画（案）・②令和３度歳入歳出予算（案）】 

●説明概要（事務局） 
・令和３年度協議会活動の概要および歳入歳出決算（案）の説明。 

 
●出席者からの意見・質疑応答 
・（戸隠観光協会 総務部 主任 前田）昨今、御朱印帳が流行っているが、当国立公園でその山バー

ジョンの山の御朱印帳をやってはどうか。国立公園全体で協力して実施できたら良い。情報発信部会

等でぜひ検討いただきたい。 
・（糸魚川市長 米田）戸隠観光協会のご発案は、面白く費用もかからなく良い。良いものは随時取り

上げて新年度に取組んで事業化してもらいたい。 
 
●第４号議案審議結果 
・過半数の賛成により承認された。 

 
２．報告事項 

①新・妙高高原ビジターセンター開設の進捗状況について 
●説明概要（事務局） 
・妙高高原ビジターセンター開設の進捗状況について、建設状況と運営方法（環境省と妙高市で維持管

理協定を結ぶ。運営は新潟県や長野県等が入った運営委員会を立ち上げて行う。）を説明。 
 

●出席者からの意見・質疑応答 
（意見・質疑無し） 
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②妙高連峰登山道の保全整備・維持管理レベル等検討について 
●説明概要（事務局） 
・妙高連峰登山道の保全整備・維持管理レベル等の検討状況について説明。 

 

●出席者からの意見・質疑応答 
（意見・質疑無し） 

 
③妙高戸隠連山国立公園シンボルマーク使用届出について 
●説明概要（事務局） 
・妙高戸隠連山国立公園シンボルマーク使用届出について説明。 

 
●出席者からの意見・質疑応答 
（意見・質疑無し） 
 

④令和３年度に構成員が実施予定のイベント等について 
●説明概要（事務局） 
・令和３年度に構成員が実施予定のイベント等についての説明。 

 

●出席者からの意見・質疑応答 
（意見・質疑無し） 

 
３．意見交換 ※ご出席いただいたがチャットのみの方などのコメント含む 
小谷温泉旅館組合 代表 山田誠司 

登山道に関して、特に小谷村の金山から火打山までの今まであまり利用されにくかった区間は、現在、整

備がほとんど終わって非常に良い状況である。焼山の西側に泊岩があり、そこにも携帯トイレブースの

設置を計画していると聞いている。 

 

フォッサマグナミュージアム 学芸員・主査 茨木洋介 

栂海新道の50周年記念行事は、令和３年度７～９月に行う予定であり、博物館で特別展を予定している。

山の関係者の方々にも色々と協力をいただき、国立公園に関することについても紹介してきたい。 

 

野尻湖ナウマンゾウ博物館 館長 近藤洋一 

管理運営計画が来年度で完成すると思う。国立公園は色々と事業を実施しているが、管理運営計画がど

んな形になるのか地元にとって非常に関心があるので、パブリックコメント等で十分皆さんに認識して

もらい、自分たちで作り上げる国立公園だという認識を持っていただきたい。 

２月に総会を実施しなければならず、会計監査が本総会に間に合わないということだったが、事業が２、

３月まで達してしまうことがあるので、混乱や不都合が無いような会計年度や締め切りを検討するべき。 
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戸隠登山ガイド組合 代表 吉本照久 

本国立公園のこれからの事業で中心となるのがロングトレイルだと思う。歩く利用部会がこれから中心

となって実施していくのは当然だが、まわりが十分サポートし、尻すぼみにならないように実施しても

らいたい。各市町村のガイドの組織もあると思うので、本会がガイドの組織を多く利用し、ガイドも本会

を利用しながら協力させてもらえればと思う。 

 

一般社団法人糸魚川市観光協会 事務局長 佐々木繁雄 

糸魚川市も国立公園内にあるので、環境保護、保全を前提として積極的にＰＲしたいと思う。機会があれ

ばロングトレイルに参加したい。 

 

一般社団法人妙高ツーリズムマネジメント 会長 古川征夫 

妙高山から雨飾山や金山までの登山道ルートの整備等を高谷池ヒュッテを拠点としてこれから実施し、

お客様にＰＲしたい。ロングトレイルもあまり難易度の高くないトレイルであり、山歩きを皆さんに楽

しんでいただきたいと思っている。１日にどれくらい標準的に歩けるかということを検証しながら進め

ていきたい。妙高連峰登山道の保全整備計画もぜひ進めてほしい。 

 

一般社団法人戸隠観光協会 総務部 主任 前田久美子 

今年は６年に一度の式年大祭が実施される。大変な状況が続いているので、今年は「清明（さやけ）」と

いうテーマで式年大祭を実施する。冬季の誘客事業として、今週末から「長野デザインウィーク in 戸隠」

を実施する。現状、スノーシューツアー等が非常に人気で、多く予約が入っている状況。歩く利用部会の

副部会長としては、妙高高原ビジターセンターが本国立公園内唯一のビジターセンターであるため、本

国立公園全体のことがわかり、ロングトレイルの発信拠点となることを期待する。 

 

一般社団法人飯綱高原観光協 会長 西澤一幸 

大谷地湿原の保全に対する取組は今年度も地元で引き続きやっていく予定。しかし、一昨年の秋の台風

による倒木が多く、重機も入れないため、現在は大谷地湿原の遊歩道等で、倒木の撤去ができない状況。

何とか早く復旧したいと思っており、皆さまのご協力をいただきたい。 

新しい事業として、昨年からＥ－バイクによるレンタサイクルの事業を試験的に実施している。本事業

については、コースや仕組みにご協力していただけるのであれば、観光協会等でお互いに協力して実施

していきたい。 

 

一般社団法人信州しなの町観光協会 代表理事 有江重毅（チャット） 

信濃町の景観、特に町内の標識・看板などは、本協議会のカラーコントロール等と連携し、統一感のある

ものにしていきたい。今後アドバイスをお願いしたい。 

 

一般社団法人飯綱町観光協会 事務局長 西澤美行 

活動が活発になってきた際にお手伝いできることがあれば、お声がけしていただきたい。 
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一般社団法人小谷村観光連盟 事務局 横澤匠 

昨年は、雨飾高原、鎌池周辺が毎週末混雑した。駐車場が満車となり、道路に駐車する等の問題が出たの

で、そこが課題である。観光連盟としては、ＳＮＳやメディアからも情報発信をしてよりお客様に来てい

ただきたいと考えている。 

 

糸魚川市長 米田徹 

事業的にすばらしいものがたくさんあると感じた。個々の活動内容は分かるが、本国立公園としての一

体感ある活動が少ないのではないかと感じる。国立公園全体で連携できる活動もあって良い。皆さんで

共有できる登山道をひとつに繋ぐ等といった活動があれば、一体感が出てくるのではないか。個々の活

動も大切にし、一体感の出る全体の活動もやれるような方向性があるとよい。 

 

妙高市環境生活課長 岩澤正明 

妙高市は、３月議会に希少野生動物の保護条例を提出し、生物多様性の保全にチャレンジするので、ご協

力をお願いしたい。昨年の６月に「国立公園 妙高の鳥」としてライチョウを妙高市として指定した。保

護、調査に係るに経費は、入域料、クラウドファンディングで実施。ぜひ協力、周知をお願いしたい。新

ビジターセンターは国立公園の唯一のビジターセンターとしての機能、ツアーデスクの設置等も考えて

いる。運営の協議する場を設けたいと思うので、ご協力をお願いしたい。 

 

長野市商工観光部観光振興課 主事 鈴木智大 

長野市は、飯綱高原観光協会にお願いしてヨシ刈りを実施している。より効果的で効率的な方法を探し

ながら、ヨシ刈りを実施したい。 

遊歩道の台風による倒木は、費用もかかり難しい部分もある。来年度に少しでも早く復旧できるように

考えている。ロングトレイルについて、公共交通機関を利用した帰路が分かればより多くの利用者の方

が助かるのではないか。来年度の開通に向けてそういう部分も含めて取組みたい。 

 

信濃町産業観光課 係長 外谷場貴規 

遊歩道やロングトレイルについては、維持管理が一番難しい。自治体は担当者が代わることや、整備に関

わる自治体の財政的な負担も生じ続いていかない、自治体によって整備のレベルが違うという問題も出

てきていると感じる。本国立公園のロングトレイルについては、そういったことを改善できるような形、

より良い維持管理の方策の検討を進めていただきたい。 

 

飯綱町長 峯村勝盛 

飯綱町は、残念ながら国立公園の外れの少しの面積しか加入していないが、飯綱町から国立公園内の約

90％が見え、景観として独占しているという思いがある。当初、上信越高原国立公園から妙高戸隠連山国

立公園に移るときの熱意と想いという原点を振り返ると、６つの市町村が新幹線で一巻しているような

エリアのなかに国立公園が存在し、都市近郊からも近い。将来的に国民が国内で一番親しみをもっても

らえる国立公園の要素を多く持っているのではないか。そういった意味で活動は地道に続けていけば良
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い。 

 

新潟県環境企画課自然保護係 副参事 土屋哲 

新潟県の取組を二つご紹介したい。来年度の予算要求では、一昨年から取組んでいる生物多様性に関す

るシンポジウムや地域セミナーを県下で開催予定。令和３年度は、ライチョウ等の希少野生動植物の保

護等、あるいは地域の生物多様性に関する地域セミナーを上越地域で開催したい。開催時は、地域の市町

村、環境省からご協力いただきながらより効果的なセミナーの開催を進めていきたい。 

平成 30 年度から自然環境保全に取組む団体へ支援している「自然環境を支える地域づくり事業」は、セ

ミナーや勉強会等のソフト事業は、１／２補助で 20 万円補助、団体活動で必要な資材に関する支援で 20

万円補助する事業。来年度以降も新潟県内になるが、妙高市、糸魚川市に関係する団体にＰＲ頂き、要求、

活用してほしい。 

 

上越森林管理署長 猪股英史 

昨年４月に上越森林管理署長を拝命し、本協議会には初めての参加した。本日は様々活発な御議論があ

った。特に来年度の魅力ある多数の活動計画も御提案され、非常に素晴らしいと感じた。本国立公園の大

部分は国有林野でもある。関係する皆さま方と連携し、本国立公園が世界水準の管理レベルを目指し、そ

れを具現化できるよう微力ながら努めてまいりたい。素晴らしい国立公園がここにあることで、地域に

とっても誇りであろうと思う。魅力ある優れた景観、自然環境等を有するこの国立公園を未来の子ども

たちにも継承していけるよう、様々な取組について微力ながら尽力してまいりたい。引き続き、よろしく

お願いしたい。 

 

北信森林管理署長 中嶋勝浩 

ロングトレイルは、国有林野のなかを活用して通るコースも多くご提示いただいている。ぜひ国有林を

活用していただきたい。そのなかで利用者の安全確保が重要な課題。利用者への案内板、注意喚起等の標

識の設置、施設の点検や維持管理を誰が実施するのか、危険木等の処理をどこが実施するのか、また経費

をどこから捻出してくるのか、事故、怪我等の発生時に賠償責任も関わってくるのではないか。損害を被

った方に対する責任、賠償等を負っていけるのか、引き続き提供していくにあたっての体制等をご相談

しながら進めていきたい。 

 

歩く利用部会 部会長 林部直樹 

ロングトレイルに対する様々な意見や期待を聞き、これから進めていく中で身の引き締まる思い。ロン

グトレイルの魅力は、長い距離を自分の能力に基づいて設定し、自分でゴールや到達点を見つけ、発見し

ながら歩くこと。境界を越えて、皆で協力する一つの事業として良い機会になると思う。今は、一部市町

村にコースが限定されるが、いずれは小谷村から糸井川への道、北国街道を歩いて飯綱町、妙高に歩いて

いく道等、色々な可能性がある。国立公園の歩く利用ということで、公共交通を利用して新幹線の駅も拠

点としがなら、利用し、歩いてつなげていくという未来があるのではないか。丁寧に沿線の皆さまに説明

等をしながら、開設につなげたい。 
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東京農工大学名誉教授 土屋俊幸 

国立公園の協働型管理について、他の公園で本国立公園の活動内容を説明する機会がある。やんばる国

立公園は、管理運営計画を策定中で計画や協議会について地域の方々や関係の方々が非常に興味を持た

れている。大雪山国立公園は、歴史があり活動が非常に活発な国立公園で、協議会がちょうど立ち上がっ

たところである。この連絡協議会や本国立公園の管理運営計画、入域料について興味をお持ちである。本

国立公園の活動は、環境省や行政だけではなく、地域の方々が非常に興味を持っている。注目に応えるこ

とができるような活動をしたい。 

連絡協議会について、今回が書面開催になってしまうと計５回のうち３回が書面開催になってしまい、

他の国立公園の模範にならない可能性があった。ＷＥＢ会議というツールを皆さんが共有し、協力によ

って開催でき、これまでになく議論が活発だったと思う。特に、今回出席された自治体の首長の糸魚川市

長、飯綱町長のお二方が非常に実質的な議論、ご意見を述べてくださったことに非常に感銘を受けた。連

絡協議会の肝は、地域のトップの方々に国立公園に興味を持っていただき、ご意見をいただける点であ

り、それが実現しつつある。 

今回はロングトレイルについての話題が非常に多く出た。色々大変なこともあるが、連携できる良い機

会であり、引き続きお手伝いできればと思う。 

歩く利用部会では、ロングトレイルをきっかけに、野尻湖周辺の水の利用を巡る様々な地域の方々の努

力、歴史的な事実等を話していただき、埋もれていた歴史的な側面を共有できる場となった。自然公園な

ので、自然、登山やハイキングでの利用が多いが、歴史や文化的な側面も国立公園では非常に重要。今回

のロングトレイルをきっかけとして、多くの方々に共有できる機会が出来ることは、国立公園として非

常に良いことだ。 

 

富山大学芸術文化学部准教授 奥敬一 

連絡協議会に参加されている方々、それぞれ地元での大変地道な活動を続けられ、また、活動内容をしっ

かりと取りまとめ、非常に活発な議論として頂いた事務局に感謝し、日々の活動に敬意を表す。 

昨年度の総会は書面総会で開催されたが、出された意見や取りまとめが共有されていないのではないか。

この状況を改善させて頂ければと思う。 

今回の参考資料の中に本国立公園のビジョン、管理運営方針、行動計画があり、協議会活動の根本に立ち

返る資料として重要である。本国立公園が出来た時の当初の熱量、原点に立ち返って今年、今は何をやる

べきなのかをしっかりと考えていくということを常に意識してくことが大事。当初の行動計画と来年度

の事業計画に乖離、差が開いてきたものも若干見受けられる。来年度は行動計画の見直しなので、ビジョ

ンや行動計画に立ち返りながら重点的に議論し、本国立公園がしっかりとしたブランド力を持てるよう

な形に繋げていっていただきたい。 

この協議会の役割は、個別に実施している良い取組みを共有して、本国立公園全体にその取組みが広が

り、国立公園のブランド力につなげることである。紹介いただいたそれぞれの団体の魅力的なアイディ

アや取組みを総会の場で終わらせるのではなく、さらに広げていくような活動にしてほしい。年度の始

めにこのような話を取り上げる機会があるとこの協議会の意味がより大きなものになっていくのではな

いか。 
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ロングトレイルは当面の大きな課題となるが、ロングトレイルは整備することで、その周辺に様々な波

及効果の核になっていくツールと考える。まずは来年度、開通させ、ロングトレイルがさらに本国立公園

の全体的な魅力をアップさせていくような取組みになっていけば素晴らしい。 

→。（協議会会長 堀内）昨年の書面総会のご意見等については、一応メールにて共有させて頂いたよう

である。必要に応じて奥先生に共有させて頂く 
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令和２年度妙高戸隠連山国立公園連絡協議会 総会 出席者 

【構成員】 

NO 機関・団体等 総会構成員 出席者 

1 

有識者 

東京農工大学 
 名誉教授 土屋 俊幸 

同左 

2 
文教大学 国際学部 
 教授 海津 ゆりえ 

同左 

3 
富山大学 芸術文化学部 
 准教授 奥 敬一 

同左 

4 
エコツーリズム
関係者 

NPO 法人 GOZAN 自然学校 代表理事 
 目須田 修 

欠席 

5 

地域振興関係者 

一般社団法人 長野市開発公社理事長 
 久保田 高文 

欠席 

6 
小谷温泉旅館組合 代表 
 山田 誠司 

同左 

7 

博物館関係者 

フォッサマグナミュージアム館長 
 竹之内 耕 

代理出席 
学芸員・主査 茨木 洋介 

8 
野尻湖ナウマンゾウ博物館館長 
 近藤 洋一 

同左 

9 
山岳関係者 

元高谷池ヒュッテ管理人 
 築田 博 

欠席 

10 
戸隠登山ガイド組合代表 
 吉本 照久 

同左 

11 

観光協会・ 
ＤＭＯ 

一般社団法人 糸魚川市観光協会長 
 尾崎 毅 

代理出席 
事務局長 佐々木 繁雄 

12 
一般社団法人 妙高ツーリズムマネージメント 
会長  古川 征夫 

同左 

13 
一般社団法人 戸隠観光協会長  
 極意 憲雄 

代理出席 
総務部 主任 前田 久美子 

14 
一般社団法人 飯綱高原観光協会長  
 西澤 一幸 

同左 

15 
一般社団法人 信州しなの町観光協会 
代表理事 有江 重毅 

同左 

16 
一般社団法人 飯綱町観光協会長  
 古木 惣一郎 

代理出席 
事務局長 西澤 美行 

17 
一般社団法人 小谷村観光連盟  
 中村 義明 

代理出席 
事務局 横澤 匠 

18 

市町村 

糸魚川市長 市長 米田 徹 

19 妙高市長 
代理出席 
環境生活課長 岩澤 正明 

20 長野市長 

代理出席 
商工観光部主幹兼観光振興課 
 課長補佐 高田 園也 
 主事   鈴木 智大 

21 信濃町長 
代理出席 
産業観光課長 外谷場 貴視 

22 飯綱町長 町長 峯村 勝盛 

23 小谷村長 欠席 
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NO 機関・団体等 総会構成員 出席者 

24 

県 

新潟県県民生活・環境部長 
代理出席 
観光企画課 
 自然保護係 土屋 哲 

25 長野県環境部長 
代理出席 
自然保護課 
 課長補佐 松尾 誠 

26 

林野庁 

上越森林管理署長 署長 猪股 英史 

27 北信森林管理署長 署長 中嶋 勝浩 

28 中信森林管理署長 欠席 

29 環境省 信越自然環境事務所長 所長 堀内 洋 

 

【オブサーバー】 

所属 役職 参加者 

国土交通省 
北陸信越運輸局観光部 
 観光地域振興課長 

欠席 

一般財団法人 
ながのコンベンションビューロー 

観光部長 
代理出席 
課長 市村 久子 

歩く利用部会 

会長  林部 直樹 

副会長 欠席（西田 泰平） 

副会長 
※前田 久美子 
（戸隠観光協会会長の代理と兼ねる） 

（敬称略） 

 

【事務局】 

所属 役職 参加者 

環境省 

信越自然環境事務所 

国立公園課長 廣澤 一 

国立公園課自然再生企画官 山岸 隆彦 

国立公園課国立公園利用企画官 折原 直廣 

妙高高原自然保護官事務所 
自然保護官 山本 豊 

自然保護官補佐 帖地 千尋 

戸隠自然保護官事務所 
自然保護官 秋本 周 

自然保護官補佐 土屋 達郎 

請負 
業者 

株式会社地域環境計画 

生物多様性推進上席マネージャー 増澤 直 

環境共生推進室リーダー 今野 尚美 

環境共生推進室 

荒尾 章子 

宮本 渉 

松隈 詩織 

 


